



1. Schreiben an:

Postanschrift: Stadt Hennef · Postfach 1562 · 53762 Hennef

An die

Grüne Jugend Hennef
z. Hd. Frau Clara von Glasow
Seligenthalerweg 11
53773 Hennef

nachrichtlich:

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen
im Rat der Stadt Hennef
Frankfurter Str. 97
53773 Hennef

Zentrale Steuerung und Service

Ansprechpartner
Monika Frey

Tel. 0 22 42 / 888 213
Fax 0 22 42 / 888 7213
E-Mail M.Frey@hennef.de
Zentrale 0 22 42 / 888 0
Zimmer 1.37

Sprechzeiten

Mo.-Mi. 8.30-16:00 Uhr
Do. 8.30-17.30 Uhr
Fr. 8.30-12.00 Uhr
weitere Termine nach Vereinbarung

Online www.hennef.de

Mein Zeichen: 100

Datum: 31.01.2013

Einführung eines Veggietages in Hennef

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihr Schreiben, welches hier am 29.01.2013 eingegangen ist. Ihr Anliegen gehört in den Zuständigkeitsbereich des Ausschusses für Umweltschutz, Dorfgestaltung und Denkmalschutz. Ich habe Ihr Schreiben an die Ausschussvorsitzende, Frau Keuenhof, weitergeleitet, mit der Bitte, Ihr Anliegen in die Tagesordnung der nächsten Ausschusssitzung aufzunehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Klaus Pipke
Bürgermeister

2. Amt 36 – zur Kenntnis und mit der Bitte, eine Sitzungsvorlage zu fertigen
3. Der Ausschussvorsitzenden, Frau Keuenhof, zur Kenntnis und mit der Bitte um Vormerkung für die nächste Sitzung.
4. Der Schriftführerin, Frau Holschbach, zur Kenntnis
5. Wvl.: Einladung UmweltA

Fr 31/13

Bankverbindung:
Kreissparkasse Köln 213900 (BLZ 370 502 99)
VB Bonn Rhein-Sieg 3703317013 (BLZ 380 601 86)

Besucheradresse:
Frankfurter Straße 97
53773 Hennef

E. 29.01.13

An den
Bürgermeister der Stadt Hennef
Herrn Klaus Pipke
Frankfurter Str. 97
53773 Hennef

Grüne Jugend Hennef
Clara von Glasow
Seligenthalerweg 11
cvonglasow@gmail.com
53773 Hennef
www.gj-hennef.de
E-Mail: gj-hennef@web.de

Einführung eines Veggietages in Hennef

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

hiermit stellen wir folgenden Antrag zur Beschlussfassung in der nächsten Sitzung des zuständigen Ausschusses:

Die Verwaltung der Stadt Hennef möge einen Vorschlag ausarbeiten, wie in Hennef unter Mitwirkung möglichst vieler Akteurinnen und Akteure ein „Veggietag“ als öffentlichkeitswirksames und bewussteinbildendes Projekt umgesetzt werden kann.

Begründung:

Beim „Veggietag“ (teilweise auch engl. „Veggie-Day“), der im Rahmen der Aktion „Donnerstag ist Veggietag“ abläuft, welche wiederum vom Vegetarier-Bund ins Leben gerufen wurde, handelt es sich um den bewussten Verzicht von Fleisch und stattdessen einem erhöhten Angebot an vegetarischen Gerichten an einem Tag in der Woche (Donnerstag). In über 100 deutschen Städten, darunter z.B. Köln, Bonn und Düren, wird der „Veggietag“ bereits erfolgreich durchgeführt und auch international trifft die Einführung der Aktion auf positive Resonanz (San Francisco, Sao Paulo, etc.).

Bei der Veggietag-Kampagne soll es explizit nicht darum gehen, mit dem erhobenen Zeigefinger gegen den Fleischkonsum generell zu sein und für ausschließlich fleischlose Ernährung zu werben - der Sonntagsbraten kann bleiben! Ziel ist vielmehr, bei Einkauf, Zubereitung und Verzehr von Nahrungsmitteln genauer hinzusehen, sich auf regionale, saisonale und am besten biologisch angebaute Produkte zu besinnen und (zumindest) an einem Tag in der Woche bewusst auf Fleisch zu verzichten um so die persönliche CO2-Bilanz zu verbessern und direkt zum Klimaschutz beizutragen. Von weiteren positiven Gesichtspunkten (Stichworte wie Gesundheit, Natur, Tier- und Ressourcenschutz bis hin zu sozioökonomischen Aspekten, auch auf globaler Ebene) ganz abgesehen.



Die Vorteile, die eine Einführung der Aktion „Donnerstag ist Veggietag“ in Bezug auf Klimaschutz, Gesundheit, Nahrungsmittelsicherung, Ethik und Tierschutz mit sich bringt, sind im beiliegenden Flyer und auf den Internetseiten www.donnerstag-veggietag.de und www.vebu.de angeführt.

Als ausführliche Quelle mit Daten und Fakten über Tiere als Nahrungsmittel dient der kürzlich erschienene Fleischatlas von der Heinrich-Böll-Stiftung und dem BUND, dessen Lektüre wir allen Ausschussmitgliedern wärmstens empfehlen: www.boell.de/downloads/2013-01-Fleischatlas.pdf

Unter Einbeziehung der Erfahrungen jener Städte, die bereits einen Veggietag eingeführt haben, hoffen wir, dass Sie die Idee des Veggietages konstruktiv aufgreifen. Bei Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Clara von Glasow
(Sprecherin Grüne Jugend Hennef)

gez. Luis Lichtenberg
(Sprecher Grüne Jugend Hennef)

gez. Christoph Winkler
(Mitglied Grüne Jugend Hennef)

gez. Matthias Ecke
(Ratsmitglied B'90/Die Grünen Hennef)